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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,364
Venda $ 6,368
Variação +0,17%

Dólar Turismo
Compra $ 4,970
Venda $ 4,970
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,431
Venda $ 5,433
Variação -0,07%

Compra
 0,005

Venda
 0,006

Variação
  -0,39%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 55,00

R$ 113,50

R$ 62,75 

R$ 238,00

R$ 218,00

R$ 5,30

R$ 2,10

Dólar Comercial
Compra $ 5,002
Venda $ 5,003
Variação -0,09%

A presidente da 
Associação Empresarial 
da Fronteira – Ascoagrin, 
Dayana Gasperin 
Andrade; o vice 
presidente, Adilson 
Basso; e o integrante 
do Conselho Superior 
da Associação, Marcos 
Voltolini, que também 
é vice presidente 
da Federação das 
Associações Empresariais 
de Santa Catarina – 
FACISC para a Regional 
Noroeste, foram 
recebidos, na manhã 
desta segunda-feira, 8 
de abril, pelo prefeito 
do Dionísio Cerqueira, 
Thyago Gnoatto, e pela 
vice prefeita, Bianca 
Maran Bertamoni.

Na reunião, foram 
tratados de vários 
assuntos importantes 
para a Tri Fronteira.

Na oportunidade, 
foi firmado o apoio da 
prefeitura cerqueirense 
à realização da 12ª 
Promotri, e foram 
tratadas questões sobre 
o Natal na Ascoagrin e 
algumas possibilidades 
que serão discutidas 
com o Consórcio 
Intermunicipal da 
Fronteira – CIF.

As lideranças também 
trataram sobre a agenda 
unificada de eventos, 
contemplando os 

municípios que integram 
o CIF, que passará a 
estar disponível no site 
da Ascoagrin (www.
ascoagrin.com.br).

A possibilidade de 
construção de um novo 
Centro de Eventos em 
Dionísio Cerqueira 
também, foi discutida 
durante a reunião. 

Outro assunto 
estratégico para o 
desenvolvimento 
regional, o Porto Seco 
e Aduana de Dionísio 
Cerqueira, também 
integrou a pauta da 
reunião.

Marcos Voltolini 
apresentou os assuntos 
tratados em reunião que 

participou, no dia 7 de 
abril, em Florianópolis, 
com o secretário de 
Estado de Portos, 
Aeroportos e Ferrovias 
de Santa Catarina, Beto 
Martins; o secretário 
de Estado de Fazenda, 
Cleverson Siewert; o 
deputado Mauro de 
Nadal; e representantes 
da Fecomércio da FACISC 
e da Multilog (em breve 
matéria detalhada sobre 
esta reunião).

“Tratamos sobre os 
pontos discutidos na 
reunião em Florianópolis, 
enfocando o andar das 
questões do Porto Seco e 
da Aduana, enfatizando 
algumas ideias que 

serão apresentadas 
pelo prefeito Thyago, 
nos próximos dias, 
em nova reunião em 
Florianópolis, quando 
novamente a Ascoagrin 
estará representada 
pelo Marcos Viltolini”, 
ressaltou Dayana.

Dayana, Basso e 
Voltolini enalteceram a 
excelente recepção que 
tiveram pelo prefeito 
Thyago e a vice prefeita 
Bianca, destacando que a 
administração de Dionísio 
Cerqueira sempre é 
parceira da Associação 
e sempre que solicitada 
apoia os projetos da 
Ascoagrin.

Reunião tratou de vários assuntos, entre eles, Promotri, Aduana, 
Natal na Ascoagrin e agenda única

GERAL.

Diretoria da Ascoagrin é recebida pela 
administração de Dionísio Cerqueira

Na Suécia, comitiva paranaense avalia novos 
potenciais da madeira na construção civil

Gestores do Governo 
do Estado concluíram 
nesta terça-feira (9) o 
segundo dia de visitas 
técnicas na missão 
internacional à Suécia, 
que tem como tema 
central a madeira 
engenheirada – material 
que passa por um pré-
processamento para ser 
usado na construção 
civil. Os primeiros dias 
da viagem internacional, 
que foi organizada pela 
Federação das Indústrias 
do Paraná (Fiep), foram 
na cidade de Skelleftea, 
que possui diversas 
casas, pontes, prédios 
e até mesmo a torre de 
controle do aeroporto 
feitos em madeira.

A experiência 
imersiva no mundo da 
madeira engenheirada 
começou já pelo hotel 

onde a delegação ficou 
hospedada. O Hotel 
the Wood possui 20 
andares construídos 
totalmente em madeira 
engenheirada, usada 
tanto na estrutura 
externa quanto no 
acabamento interno, 
móveis e decoração, 
o que o torna um dos 
maiores deste tipo na 
Europa.

A comitiva, que 
também é formada 
por representantes 
de prefeituras, órgãos 
federais e do setor 
produtivo, visitou o Sara 
Cultural Centre, um 
complexo que une um 
mercado para a indústria 
madeireira, uma área 
de pesquisa e inovação 
e um espaço turístico. 
O projeto é resultado 
de uma competição de 

arquitetura promovida 
pela prefeitura de 
Skelleftea e atrai 
dezenas de delegações 
de professores 
de universidades, 
arquitetos, engenheiros 
e legisladores de todo o 
mundo.

“Conversamos com 
empresários, arquitetos, 
professores e membros 
do poder público local 
que nos apresentaram 
esse conceito verde, 
de descarbonização 
da cidade a partir de 
construções sustentáveis, 
além de outras políticas 
públicas que a cidade 
desenvolve”, comentou o 
chefe do Departamento 
de Florestas Plantadas 
da Secretaria de Estado 
da Agricultura e do 
Abastecimento (Seab), 
Breno Menezes.
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Assistência Social e TCE apresentam diagnóstico dos equipamentos socioassistenciais em Santa Catarina

A Secretaria de Estado da 
Assistência Social, Mulher e 
Família (SAS) e o Tribunal de 
Contas do Estado apresentaram 
nesta quarta-feira, 10, 
para gestores municipais o 
Diagnóstico dos Equipamentos 
Socioassistenciais em Santa 
Catarina. O evento foi realizado 
no Auditório Deputada Antonieta 
de Barros, na Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina.

O documento foi elaborado 
pelo TCE a partir de um 

questionário enviado aos 
municípios. 277 das 295 cidades 
catarinenses responderam a 
pesquisa, o que corresponde 
a 94%. O diagnóstico analisou 
eixos como gestão, serviços e 
benefícios, além do controle 
social.

A secretária da SAS, Maria 
Helena Zimmermann, destacou 
que a Assistência Social tem a 
missão de garantir a proteção 
social de todos os catarinenses, 
apoiando indivíduos, famílias e a 

comunidade no enfrentamento 
de suas vulnerabilidades, por 
meio de serviços, benefícios, 
programas e projetos nos 295 
municípios de Santa Catarina.

Para que essa atuação 
seja efetiva, segundo ela, 
é fundamental conhecer a 
realidade dos territórios. “A 
consolidação da Assistência 
Social, enquanto política pública, 
ainda enfrenta alguns desafios. 
Para superá-los é importante que 
os profissionais que atuam na 

ponta tenham uma visão ampla. 
Então, esse diagnóstico pode ser 
uma ferramenta importante para 
o aprimoramento desta política”, 
comenta.

A apresentação foi feita pelo 
assistente social, Edelvan Jesus 
da Conceição e pelo auditor fiscal 
de controle externo do TCE, 
Marcos André Alves Monteiro. 
“O objetivo desse material é 
disponibilizar um referencial de 
conhecimentos sobre a política 
pública de Assistência Social 

porque quem não conhece a sua 
realidade não tem como fazer 
uma aplicação adequada dos 
recursos”, afirma Marcos.

Um dos dados do diagnóstico 
que chama a atenção é 
que apenas 31,77% dos 
municípios possuem vigilância 
socioassistencial, área 
responsável por produzir e 
sistematizar informações sobre 
as situações de vulnerabilidade e 
risco das famílias e sobre a rede 
de serviços socioassistenciais.

Outra informação importante 
trazida pelo estudo é que mais 
da metade dos municípios não 
referenciam seus atendimentos, 
ou seja, não conhecem ou não 
registram quem é a população 
atendida em seus territórios. 
“Poucos sabem a cor do 
usuário, idade, gênero, se 
possuem imigrantes, ou outras 
informações”, explica Edelvan.

POLÍTICA.

Cafuncho reassume Legislativo e avalia 
aprovação de projeto da reforma da Praça
O presidente do Legislativo reassumiu os trabalhos após ficar à frente do Poder Executivo Municipal

Reassumiu os 
trabalhos de presidente 
da Câmara de Vereadores 
de Barracão, o vereador 
Valdelírio Borges de 
Lima, o Cafuncho, que 
por um período conduziu 
o Poder Executivo 
Municipal. 

Em seu retorno, 
os vereadores 
aprovaram um projeto 
importante, PL º 2515, 
que contempla a tão 
aguardada reforma da 
Praça Clevelândia. 

Esta iniciativa, há 
muito tempo demandada 
pela população, recebeu 
um aporte significativo de 
recursos, com mais de R$ 
1 milhão provenientes do 
Governo do Estado e R$ 
600 mil de contrapartida 
do município. 

“Esse investimento 

demonstra o 
compromisso da 
administração pública em 
atender às necessidades 
da comunidade e em 
revitalizar um espaço 
que há anos estava 
negligenciado. A 
renovação da Praça 
Clevelândia não apenas 
proporcionará momentos 
de lazer e convívio para 
as famílias e crianças, 
mas também revitalizará 
um dos cartões postais 
de nossa cidade, antes 
afetado pela deterioração 
e pela presença 
indesejada de atividades 
ilícitas”, comentou o edil.

Outro projeto 
apreciado pelos 
vereadores foi o PLº 
2516, que visa à 
urbanização de diversos 
bairros por meio da 

pavimentação de 11 
ruas nos bairros Jardim 
Vale do Capanema, 
Novo Alvorada e Nossa 
Senhora de Fátima. 

“Este é outro projeto 
muito importante, 
que visa promover 
o desenvolvimento 
equitativo em toda a 
cidade, atendendo não 
apenas às áreas centrais, 
mas também aos bairros 
periféricos que há 
muito clamavam por 
melhorias estruturais. A 
urbanização dessas vias 
não apenas facilitará o 
acesso e a mobilidade dos 
moradores, mas também 
elevará a qualidade de 
vida e a valorização das 
comunidades locais”, 
acrescentou ele.

Além dos dois projetos 
acima, também foram 

aprovados outros dois 
projetos, nº 2517 e nº 
2518.

O PL 2517, para 
abertura de crédito 
suplementar no valor 
de R$ 504.451,31. Já 

o projeto 2518, trata 
da abertura de crédito 
suplementar no valor de 
R$ 4.200.000,00.

“Os quatro projetos 
foram aprovados em 
1º e 2º turnos pelos 

vereadores e a gente 
agradece a compreensão 
dos vereadores pelo 
apoio”, conclui o 
presidente.

SAÚDE.

Dia D de combate à dengue será realizado no dia 17 de abril
Uma grande campanha de conscientização está sendo programada para ser realizada neste dia, envolvendo 
os poderes públicos, organizações e entidades

Marque essa data: 17 
de abril.

Esse é o Dia D de 
combate à dengue, 
envolvendo os municípios 
de Barracão, Dionísio 
Cerqueira, Bom Jesus 
do Sul e Bernardo de 
Irigoyen.

De acordo com 
os secretários de 
Saúde de Barracão e 
Dionísio Cerqueira, 
Dieyson Bugança 
e Deniz da Rocha, 
respectivamente, a ação 
é uma grande campanha 
de conscientização da 
população, envolvendo 
os municípios que 
integram o Consórcio 
Intermunicipal da 

Fronteira (CIF), entidades 
e organizações da Tri 
Fronteira.

“É essencial essa 
intensificação dos 
esforços de combate à 
dengue, com base em 
estudos epidemiológicos 
da região. Em 
colaboração com diversas 
entidades e com o apoio 
do CIF, os municípios 
estão se mobilizando 
para conscientizar os 
moradores sobre a 
prevenção da doença. É 
essencial que as pessoas 
dediquem-se em eliminar 
os possíveis criadouros 
do mosquito, como 
calhas, vasos de flores, 
objetos abandonados 

em terrenos que possam 
armazenar água, ou 
qualquer outro que 
sirva de criadouro da 
larva do Aedes aegypti”, 
comentaram eles.

Diversas entidades 
serão convidadas a 
participar, incluindo 
clubes de serviço, 
instituições religiosas, 
escolas, órgãos públicos 
e organizações da 
sociedade civil.

No dia da ação, 
equipes compostas por 
agentes de endemias e 
funcionários de diversas 
secretarias percorrerão 
os bairros designados 
para coletar materiais 
que possam acumular água e servir como criadouros do mosquito.
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Pavan conversa com governador Jorginho sobre 
medidas para fortalecer a atividade leiteira

O presidente da 
Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira, 
Claudiomiro Pavan, 
esteve reunido em um 
café da manhã, em 6 de 
abril, com o governador 
Jorginho Mello, em 
Chapecó.

Durante o encontro, 
um dos principais 
assuntos abordados foi a 
situação dos agricultores 
que vivem da atividade 
leiteira no Extremo Oeste 
de Santa Catarina.

“Como alguém 
diretamente envolvido na 
produção de leite, pude 
expressar ao governador 
os desafios enfrentados 
pelos produtores, 
especialmente em 
relação aos custos de 
produção e aos preços 
pagos pelas indústrias. 
Desde o início de 2023, 
temos testemunhado 

uma queda contínua 
nos preços do leite, 
resultante do aumento 
das importações, que 
inundam o mercado 
nacional”, explicou Pavan.

Consciente dessa 
situação que afeta toda 
a cadeia produtiva do 
leite em Santa Catarina, 
o governador Mello, 
em conjunto com o 
secretário de Estado da 
Agricultura, Valdir Colato, 
está estudando medidas 
para intervir nesse 
cenário preocupante. 

“Segundo o 
governador, em breve, 
será publicado um 
decreto que reduzirá as 
concessões de benefícios 
fiscais para as indústrias 
que importam leite e 
se beneficiam dessas 
isenções no Estado. Essa 
iniciativa é de suma 
importância para os 

produtores de leite, pois 
visa equilibrar o mercado 
e garantir preços justos 
que cubram os custos de 
produção. Não é apenas 
em Santa Catarina que 
medidas desse tipo 
estão sendo tomadas; 
outros estados como 
Goiás e Minas Gerais 
também têm adotado 
políticas similares para 
apoiar os produtores 
locais”, acrescentou o 
presidente do Legislativo 
cerqueirense.

Ele finalizou 
agradecendo ao 
governador Jorginho 
Mello pela decisão diante 
dos desafios enfrentados 
pela atividade leiteira. 

“Ações como essa são 
essenciais para garantir 
a sustentabilidade e o 
desenvolvimento desse 
setor tão importante 
para nossa economia e 

nossa comunidade rural”, 
concluiu Claudiomiro 

Pavan.

POLÍTICA.

O presidente do Legislativo Cerqueirense relata conversa com governador sobre os desafios enfrentados 
pelo setor e anuncia ação do governo estadual

Santa Catarina alcançou 
um marco significativo na 
valorização de seus produtos 
artesanais de origem animal, 
com a concessão de 153 Selos 
ARTE pela Companhia Integrada 
de Desenvolvimento Agrícola 
de Santa Catarina (Cidasc). 
O reconhecimento ressalta a 
excelência e a autenticidade 
dos produtos regionais, 
impulsionando não apenas 
os produtores, mas também 
os consumidores que buscam 
qualidade e tradição. O selo é 
uma garantia de identidade do 

produto, que atesta a qualidade 
desde a origem, até a mesa 
do consumidor, garantindo, 
inclusive, a rastreabilidade da 
cadeia de custódia completa.

O Selo ARTE foi criado a 
partir da Lei n.º 13.680, de 
14 de junho de 2018, pelo 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária (Mapa), para atestar 
que o produto artesanal atende 
às boas práticas de fabricação 
e permitir que seja vendido 
em todo o país, e não apenas 
no estado em que é feito. Esta 
lei promoveu adequação no 

processo de fiscalização dos 
produtos de origem animal 
produzidos de forma artesanal, 
permitindo a comercialização 
interestadual, desde que as 
agroindústrias possuam Serviço 
de Inspeção Municipal (SIM), 
ou Serviço de Inspeção Estadual 
(SIE), ou Serviço de Inspeção 
Federal (SIF) implantados. Além 
de possuírem o Selo do Serviço 
de Inspeção Oficial, os produtos 
serão identificados por selo 
único com a indicação ARTE.

Santa Catarina celebra a marca de mais de 150 Selos ARTE concedidos pela Cidasc
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A administração 
municipal de Barracão 
recebeu na manhã da 
última terça-feira, 09 de 
abril, os representantes 
da empresa Scania/
Cotrasa, que entregaram 
ao prefeito Jorge Luiz 
Santin, uma carta de 
intenções de instalação 
no município, solicitando 
concessão de imóvel 
público.

Estiveram presentes 
ao ato de entrega da 
carta de intenções, 
Paulo Ricardo Cenci, 
gerente de operações da 
Cotrasa, acompanhado 
por empresários do 
setor transportes da Tri 
Fronteira. Eles foram 
recepcionados por Jorge 
Santin, prefeito; Hercílio 
Vieira de Andrade Neto, 
vice-prefeito; Valdelirio 
“Cafuncho” Borges de 
Lima, presidente da 
Câmara de Vereadores, 
acompanhado de outros 
cinco vereadores, 
José Borsatto, Pastor 
Juventino, Marcos Bellan, 
Marcio Dombroski e 
Luciane Garcia; Dayana 
Andrade, presidente da 
Associação Empresarial 
da Fronteira – Ascoagrin; 

Carlos Santin, secretário 
Geral; Vitor Camatti, 
secretário de Indústria 
e Comércio; Marcos 
Weis, advogado; Padre 
Paulo Brisch, pároco da 
Paróquia Nossa Senhora 
Aparecida; Arnoldo Lima 
dos Santos, empresário; 
e da área de transportes, 
estão Julio Cezar 
Bandeira, Maicon Rech e 
Bonifácio.

Considerada referência 
no ramo de veículos de 
grande porte, a Cotrasa 
está no mercado há 
60 anos. Por meio da 
Concessionária Scania, 
atua diretamente na 
assistência de caminhões, 
ônibus, peças e serviços. 
Hoje conta com sete 
unidades de atendimento 
localizadas no estado do 
Paraná.

Os objetivos da 
empresa é a instalação de 
uma filial no município 
de Barracão para 
implantar as atividades 
de comércio de veículos 
pesados (novos e 
usados); comércio 
a varejo de peças e 
acessórios novos para 
veículos automotores; 
manutenção de veículos 

automotores, de oficinas 
mecânicas, postos de 
lavagem e lubrificação, 
entre outras.

Em contrapartida 
do atendimento de sua 
solicitação, ou seja, a 
concessão de uma área 
urbana de cerca de 9.000 
m², nas proximidades 
da Rodovia BR 163. 
Em contrapartida, a 
empresa se compromete 
em investir mais de 
R$ 3,5 milhões em 
infraestrutura, além de 
projeção de faturamentos 
anuais que podem 
chegar a R$ 35 milhões 
já no terceiro ano de 
instalação.

O representante da 
empresa comentou que 
a empresa, assim que 
estiver instalada, gerará 
empregos de forma direta 
e indireta, fomentando 
a economia da Tri 
Fronteira.

“Estamos chegando 
com as intenções da 
instalação em Barracão, 
de uma concessionária 
onde vai fomentar a 
geração de empregos de 
forma direta e indireta, 
fomento de tributação 
ao município, trazendo 

maiores produtos de 
arrecadação, fazendo com 
que, como consequência, 
o município também 
cresça no quesito de 
investimentos para a 
população”, ponderou ele.

A presidente da 
Ascoagrin, Dayana 
Andrade, considerou 
oportuna a perspectiva 
de desenvolvimento 
local e regional, com a 
instalação de uma nova 
empresa. 

“Com certeza 

contribuirá para a 
economia da nossa 
região, proporcionando 
crescimento ao município 
e geração de empregos. 
A Ascoagrin coloca-se à 
disposição para apoiar, 
fomentar esse projeto”, 
comentou ela.

O prefeito Jorge 
Santin, juntamente com 
as demais autoridades 
que recepcionaram a 
entrega do documento, 
acolheu com muito 
entusiasmo a demanda.

“De agora em diante 
é uma corrida para 
buscar as formas 
legais de viabilizar 
o empreendimento, 
cumprindo as 
formalidades que se 
fizerem necessárias, 
pois o município 
precisa crescer e é com 
investimentos dessa 
envergadura é que vai 
ser possível fazer isso 
acontecer”, concluiu ele.

A empresa Scania/Cotrasa anuncia a instalação de uma unidade no município, com a perspectiva 
de iniciar as atividades em até 12 meses

GERAL.

Concessionária de caminhões anuncia 
instalação de unidade em Barracão

A Secretaria da Segurança 
Pública do Paraná lançou nesta 
terça-feira (9) a Operação 
Cidade Segura para intensificar 
o policiamento ostensivo em 
cidades da Região Metropolitana 
de Curitiba. O lançamento foi 
no Parque Linear do Palmital, 
em Colombo, e marcou o início 
da ação, que acontece, também, 
em Almirante Tamandaré e 

Piraquara.
Policiais civis e militares 

atuarão em diversos pontos 
das cidades para promover 
maior segurança com ações 
preventivas e repressivas, 
utilizando patrulhamento 
aéreo e terrestre, com cães 
policiais, bloqueios de trânsito, 
abordagens e fiscalizações 
de veículos e pessoas. Toda a 

atividade da Operação Cidade 
Segura é acompanhada pelo 
Centro Integrado de Comando e 
Controle Regional (CICCR).

O secretário da Segurança 
Pública, Hudson Teixeira, 
explica que o objetivo da 
ação é aumentar, cada vez 
mais, a segurança do cidadão 
paranaense. “Vamos focar no 
policiamento ostensivo, unindo 

nossas forças com tecnologia 
e eficiência. Em 2023, tivemos 
uma redução significativa nos 
crimes violentos, o que se deve 
ao trabalho integrado das forças 
de segurança”, disse.

“As operações deste ano estão 
sendo planejadas há meses para 
que possamos atingir resultados 
positivos”, afirmou.

A ação envolve a colaboração 

entre diferentes órgãos de 
segurança pública e também 
incorpora tecnologia como uso 
de drones, monitoramento e 
atuação da polícia científica com 
equipamento de pesquisa para 
análises de drogas apreendidas.

“Em Colombo, os índices 
de criminalidade têm caído 
bastante graças à ação integrada 

das forças de segurança”, 
comentou o prefeito Helder 
Luiz Lazarotto. “Essa iniciativa, 
com certeza vai trazer 
maior segurança para nossa 
população”.

Nova operação policial vai intensificar o patrulhamento em três cidades da RMC
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O que significa uma crise na nossa vida? De 
certa forma, quando nós vivemos uma crise, nós 
somos transpassados. A crise é sempre um tornar-se 
transpassado. Nossa vida não corre sem dificuldades. 
Alguma coisa de dentro ou de fora vem intrometer-se. 
O que nos transpassa, nos abre. Mas também pode 
quebrar-nos. Uma crise pode quebrar-nos. A cruz 
não é apenas uma imagem da crise, mas também do 
fracasso. 

Fracasso e crise não são a mesma coisa. A crise é 
antes, um processo doloroso, no fim do qual surge 
nova vida. Fracasso significa que algo está quebrado. 
Mas assim mesmo, crise e fracasso têm algo a ver 
entre si. Pelo fracasso, eu posso ser aberto para a 
nova vida, para meu verdadeiro eu. O fracasso pode 
abrir-me de fato e da forma mais radical para Deus. 
Na crise acontece em última análise, o mesmo. É 
tirado de meu interior o que não corresponde à 
minha verdadeira natureza. Todo o secundário, tudo 
o que tenho, o que possuo, o meu êxito, minha fama, 
meu mérito, será eliminado, será quebrado, para 
que apareça o essencial. Isso é bonito, caro leitor. 
Na crise nós podemos perder o secundário, mas o 
essencial nós nunca perdemos. Em cada crise, precisa 
morrer alguma coisa em nós. Morrem as ilusões que 
construímos em torno de nossa vida, em torno de 
projetos, em torno de nós mesmos. A ilusão de que 
dominamos nossa vida, a ilusão de que por meio de 
uma vida adequada tiramos todos os empecilhos do 
caminho, a ilusão de que nada nos pode acontecer 
e se observarmos estritamente os mandamentos de 
Deus, na crise sempre morre um pedaço do ego. 

Muitos místicos, pessoas muito espiritualizadas de 
Deus, acham que devemos aniquilar o nosso ego para 
que Deus encontre espaço em nós, mas é perigoso 
alguém aniquilar o seu ego. A própria vida tira de nós 
as ilusões de nosso ego, ela nos abre através da crise 
e do fracasso. E das crises e dos fracassos a crise nos 
abre para Deus; mas também para nosso verdadeiro 
si mesmo, para imagem única e genuína que Deus fez 
para si, cada um de nós. Porque Deus fez e tem uma 
imagem de mim e uma imagem de você. Na crise, nós 
podemos descobrir essa imagem que Deus fez de nós 
e nos agarramos só a ela, sem criar ilusões demais. 

Crise

Elton Santin assume como secretário 
de Esportes em Dionísio Cerqueira

O desportista Elton 
Miguel Santin assumiu 
recentemente o comando 
da Secretaria Municipal 
de Esportes de Dionísio 
Cerqueira.

Ao assumir a diretoria 
de esportes de Dionísio 
Cerqueira, Elton Santin 
herda a responsabilidade 
de manter o ritmo do 
calendário esportivo 
municipal. Com a 
presença do prefeito 
Thyago Gnoatto e da 
vice Bianca Bianca 
Maran Bertamoni, 
Santin expressa seu 
compromisso em 
continuar o trabalho 
deixado pelo ex-diretor 
João Rauber.

Elton Santin, que é 
membro da Fesporte 
(Fundação Catarinense 
de Esporte), destacou ao 
assumir a importância 
de seguir o calendário 
esportivo já elaborado, 
especialmente o 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo, 
que está em andamento. 
Ele ressalta a necessidade 
de respeitar as tabelas de 
jogos e regulamentos já 
definidos. 

“Além do futebol de 
campo, temos o futsal e o 
suíço, que movimentam 
muito o município 
e queremos dar 

continuidade com toda 
atenção e valorização 
que o esporte merece”, 
concluiu.

O novo diretor 
pretende introduzir 
melhorias, principalmente 
no que diz respeito 
às categorias de base, 
com a realização de 
competições internas 
para jovens talentos.

Santin revelou planos 
de diversificar as opções 
esportivas em Dionísio 
Cerqueira, mencionando 
a introdução de novas 
modalidades como bocha 
e canastra, buscando 
envolver diferentes faixas 

etárias da comunidade. 
“O esporte tem que ser 

inclusivo e dinâmico, por 
isto planejamos mobilizar 
as comunidades, 
promover competições 
de base e incentivar a 
participação nos Jogos 
Escolares. Além disso, 
buscaremos explorar 
modalidades ainda não 
praticadas no município, 
como o atletismo e 
o ciclismo, além de 
fortalecer o vôlei”, 
comentou.

Apesar do curto 
período de mandato, 
Santin está determinado 
a deixar um legado 

duradouro para o 
esporte em Dionísio 
Cerqueira. Ele destaca a 
importância de continuar 
os investimentos em 
infraestrutura esportiva, 
como a reforma do 
ginásio de esportes e a 
manutenção das pistas de 
atletismo. 

Finalizou dizendo 
que planeja estender as 
atividades esportivas 
às comunidades rurais 
e buscar recursos para 
apoiar clubes e entidades 
esportivas locais.

ESPORTES.

O desportista já atuou nessa função outros momentos, em gestões 
anteriores, e volta ao cargo para realizar os campeonatos previstos

SAÚDE.

Deniz da Rocha avalia reunião de ações regionais de 
combate à dengue
Autoridades e órgãos da região se unem para enfrentar a crescente preocupação com a 
propagação da dengue.

Realizou-se uma 
importante reunião 
convocada pelo 
Consórcio Intermunicipal 
da Fronteira (CIF), com 
foco no enfrentamento da 
epidemia de dengue na 
região. 

A reunião aconteceu 
no auditório da 
Associação Empresarial 
da Fronteira – Ascoagrin, 
em 5 de abril.

Deniz da Rocha, 
secretário da Saúde 
de Dionísio Cerqueira, 
avaliou o encontro 
destacando as ações 
planejadas para conter a 
disseminação do vírus.

O município de 
Dionísio Cerqueira 
declarou estado de 
emergência na segunda-

feira, conferindo 
poderes adicionais para 
lidar com questões de 
saúde pública. Esta 
medida possibilita a 
implementação de 
estratégias ágeis e 
eficazes para conter a 
propagação da dengue, 
que tem preocupado 
autoridades e 
comunidades locais.

A reunião contou com 
a presença de diversos 
órgãos e entidades, 
representadas das áreas 
de Saúde Pública dos 
municípios envolvidos, 
incluindo a Vigilância 
Regional dos Estados de 
Santa Catarina e Paraná, 
também da Argentina, 
além do apoio da 
Promotoria. O encontro 

teve como objetivo 
definir medidas urgentes 
e coordenadas para lidar 
com a situação, incluindo 
a organização de um Dia 
D de conscientização, 
agendado para 17 de 
abril.

Deniz da Rocha 
enfatizou a importância 
da união de esforços 
entre os municípios 
da região, trazendo 
representantes de 
Dionísio Cerqueira, 
Barracão e Bom Jesus 
do Sul para fortalecer as 
estratégias de combate 
à dengue. A colaboração 
entre as autoridades 
locais, entidades e a 
população é fundamental 
para alcançar resultados 
efetivos.

O secretário destacou 
a necessidade de 
conscientização da 
população sobre a 
importância de manter 
ambientes limpos e livres 
de focos de reprodução 
do mosquito transmissor 
da dengue. Além disso, 
serão intensificadas as 
fiscalizações e aplicação 
de medidas punitivas 
contra aqueles que 
descartam lixo de forma 
inadequada, contribuindo 
para a proliferação do 
vetor.

Diante do aumento 
dos casos de dengue, 
o Ministério Público 
manifestou interesse 
em conhecer o plano 
de contingência das 
secretarias de saúde 

locais. 
Deniz da Rocha 

assegurou que 
Dionísio Cerqueira está 
preparado, com um plano 
consolidado desde janeiro 
e em conformidade com 
as diretrizes estaduais.

Além da dengue, a 
região enfrenta desafios 

relacionados à pandemia 
de Covid-19 e à chegada 
da temporada de gripe. A 
coordenação eficaz entre 
os serviços de saúde é 
essencial para garantir 
uma resposta adequada 
a todas essas crises de 
saúde pública.
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A história de Érico Veríssimo e seus 
livros mais importantes

Érico Veríssimo foi 
um dos maiores nomes 
da literatura brasileira, 
deixando um legado 
inestimável através de 
suas obras. Escritor de 
uma vasta produção 
literária, ele soube 
como poucos retratar as 
nuances da sociedade 
brasileira, suas mazelas, 
sonhos e desafios. 
Sua obra é marcada 
pela crítica social, 
pelo uso de elementos 
do realismo mágico 
e por uma profunda 
humanidade, que se 
reflete em personagens 
memoráveis e histórias 
que transcendem o 
tempo.

A trajetória de Érico 
Veríssimo

A jornada literária 
de Érico Veríssimo teve 
início com a publicação 
de Clarissa em 1933, 
marcando o começo 
de uma carreira que se 
estenderia por décadas 
e deixaria um legado 
inestimável na literatura 
brasileira. Este romance, 
caracterizado por sua 
suavidade e inocência, 
reflete o estilo ainda 
em formação do autor, 
que mais tarde se 
consolidaria como 
uma das vozes mais 
influentes do país.

A obra não apenas 
introduziu Veríssimo 
ao mundo literário, mas 
também estabeleceu um 
padrão de qualidade e 
profundidade em seus 
trabalhos subsequentes. 
Através de personagens 
complexos e tramas 
envolventes, Érico 
explorou temas sociais 
e humanos com uma 
sensibilidade única, 
conquistando leitores e 
crítica.

Publicado em 
1938, ‘Olhai os lírios 
do campo’ é um 

marco na trajetória 
de Érico Veríssimo, 
representando não 
apenas sua consagração 
como escritor, mas 
também o início de 
uma nova fase em sua 
carreira literária. A obra, 
que narra a história 
de Eugênio Pontes, 
um jovem médico que, 
após um casamento por 
interesse, se vê imerso 
em um dilema entre os 
valores materiais e os 
ideais humanitários, 
rapidamente se tornou 
um best-seller, com 
várias edições esgotadas 
em poucos meses.

Este sucesso não 
apenas solidificou a 
posição de Veríssimo 
no cenário literário 
brasileiro, mas também 
impulsionou a reedição 
de obras anteriores, que 
até então haviam sido 
publicadas em modestas 
tiragens. A recepção 
crítica e pública da obra 
foi amplamente positiva, 
como evidenciado 
pelas avaliações e 
comentários dos 
leitores, que destacam a 
capacidade do autor de 
capturar a complexidade 
das relações humanas e 
a busca por um sentido 
maior na vida.

A obra de Érico 
Veríssimo é marcada por 
uma profunda crítica 
social, que se manifesta 
de maneira diversificada 
ao longo de seus 
livros. A capacidade de 
Veríssimo em retratar 
as mazelas sociais e 
políticas de sua época, 
com um olhar crítico e 
muitas vezes sarcástico, 
destaca-se como um dos 
pilares de sua literatura.

Além disso, Veríssimo 
não se furtou a abordar 
temas polêmicos, como 
a tortura e a corrupção, 
mesmo em períodos 

de intensa repressão 
política, como durante 
a ditadura militar. Sua 
obra ‘Incidente em 
Antares’, por exemplo, 
é repleta de críticas 
sociais e políticas, 
tornando-se uma leitura 
inescapável para quem 
busca compreender as 
dinâmicas sociais da 
época.

Publicado em 1933, 
‘Clarissa’ marca o início 
da carreira literária 
de Érico Veríssimo, 
apresentando ao público 
uma narrativa centrada 
na vida de uma jovem 
menina que se muda 
para a capital do Rio 
Grande do Sul para 
prosseguir com seus 
estudos. A obra destaca-
se por sua capacidade 
de retratar a inocência 
e as descobertas da 
adolescência através 
dos olhos de Clarissa, 
que, aos 13 anos, anseia 
por se tornar adulta 
e experimentar novas 
liberdades, como usar 
salto alto.

A personagem 
Clarissa não apenas 
protagoniza este 
romance, mas também 
aparece em outras obras 
do autor, evidenciando 
a importância que 
Veríssimo atribuiu a 
ela em sua produção 
literária. Estas obras 
incluem ‘Caminhos 
Cruzados’, ‘Música ao 
Longe’ e ‘Um Lugar ao 
Sol’, que compõem o 
chamado ciclo de Porto 
Alegre.

‘O Tempo e o Vento’ 
é considerado um dos 
maiores épicos da 
literatura brasileira, 
abrangendo mais de 
200 anos da história 
do Rio Grande do Sul 
através das gerações das 
famílias.

Explosão de estrela visível da Terra 
até setembro

Uma agitação 
fervorosa toma conta 
da comunidade 
astronômica diante de 
um evento cósmico de 
proporções notáveis: a 
esperada explosão de 
uma estrela, que tem 
seu início marcado 
para o sábado (6) e se 
estenderá até o mês 
de setembro. Situada 
a aproximadamente 
3.000 anos-luz da Terra, 
esta rara ocorrência 
cósmica promete 
oferecer um espetáculo 
celestial notável, 
visível durante a noite, 
capturando a atenção 
dos observadores do céu 
em todo o mundo.

A estrela em questão, 
conhecida como T 
Coronae Borealis, 
reside em um sistema 
estelar binário dentro 
da constelação Corona 
Borealis. Normalmente, 
sua luminosidade 
é tão diminuta que 
passa despercebida a 
olho nu. No entanto, 
aproximadamente 
a cada 80 anos, a 
interação entre as duas 
estrelas desencadeia 
uma explosão 
nuclear, amplificando 
drasticamente sua 
luminosidade e 
tornando-a visível a 
olho nu por um breve 
período de tempo.

A luz gerada por 
esta explosão cósmica 
viaja pelo espaço, 
criando a ilusão de 
uma nova estrela tão 
resplandecente quanto 
a Estrela do Norte. Esse 
fenômeno, que desafia a 
imensidão do universo, 
é uma oportunidade 
única para os 
astrônomos estudarem 
e compreenderem os 
intrincados mecanismos 
que regem o cosmos.

Sumner Starrfield, 
renomado astrônomo da 
Universidade Estadual 
do Arizona, transborda 
entusiasmo diante deste 
evento, salientando 
seu envolvimento com 
o fenômeno desde 
os anos 1960. Nos 
últimos dias, ele tem se 
dedicado intensamente à 
finalização de um artigo 
científico que antecipa 
as descobertas que os 
astrônomos poderão 
fazer ao observar a 
explosão, algo que se 
espera que ocorra a 
qualquer momento nos 
próximos cinco meses.

A expectativa e a 
emoção permeiam os 
corações dos cientistas 
e observadores do céu, 
enquanto aguardam 
ansiosamente pela 
oportunidade de 
testemunhar esse 
espetáculo cósmico. 
A explosão de T 
Coronae Borealis não 
só proporcionará 
insights valiosos para a 
comunidade científica, 
mas também despertará 
o fascínio e a admiração 
do público em geral 
diante da grandiosidade 
e complexidade do 
universo que habitamos.

Uma explosão 
de estrela, também 
conhecida como 
supernova, é um 
fenômeno astronômico 
extremamente poderoso 
e espetacular que 
ocorre quando uma 
estrela atinge o final 
de sua vida. Durante 
uma supernova, a 
estrela aumenta 
repentinamente muito 
sua luminosidade, 
brilhando intensamente 
por um período de 
tempo relativamente 
curto, muitas vezes 
superando a luz emitida 

por uma galáxia inteira. 
Esse evento libera uma 
quantidade imensa 
de energia no espaço, 
sendo um dos eventos 
mais energéticos 
conhecidos no universo.

Existem várias 
maneiras pelas quais 
uma estrela pode se 
tornar uma supernova, 
e estas são geralmente 
classificadas em duas 
categorias principais: 
supernovas de 
colapso gravitacional 
e supernovas 
termonucleares.

Independentemente 
do mecanismo 
específico, uma explosão 
de estrela é um evento 
extraordinário que pode 
ser observado a grandes 
distâncias no universo 
e que desempenha um 
papel fundamental 
na evolução e na 
dinâmica das galáxias. 
Esses eventos liberam 
elementos pesados e 
outros materiais no 
espaço, que são então 
incorporados em novas 
estrelas, planetas 
e sistemas solares, 
contribuindo para a 
diversidade e a riqueza 
química do cosmos.

À medida que nos 
preparamos para 
testemunhar a explosão 
de T Coronae Borealis, 
somos lembrados 
da maravilha e da 
magnitude do universo 
que nos cerca. Este 
evento celeste não 
apenas ilumina o 
céu noturno, mas 
também ilumina nossa 
compreensão do 
cosmos, oferecendo 
uma visão privilegiada 
dos processos cósmicos 
que moldam a vastidão 
do espaço e do tempo. 
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Prefeitura inicia processo de seleção para encontrar representantes da beleza e da cultura local

GERAL.

São José do Cedro abre inscrições para a escolha 
da Senhorita Cedrense 2024

A prefeitura de São 
José do Cedro, por 
meio da Secretaria de 
Educação e Cultura, 
anunciou o início do 
período de inscrições 
para a escolha da 
Senhorita Cedrense 
2024. 

O tradicional evento, 
que busca eleger 
representantes da 
beleza e da cultura do 
município, está com as 
inscrições abertas desde 
a quarta-feira, dia 3 de 
abril.

As interessadas em 
participar do baile de 
escolha da Senhorita 
Cedrense 2024 
devem atender aos 
critérios estabelecidos 
pela organização. As 
candidatas devem residir 
e ter vínculo com o 
município de São José do 
Cedro, além de possuir 
idade entre 16 e 22 anos. 

As fichas de inscrição 
estão disponíveis 
gratuitamente na 
Secretaria de Educação 
e Cultura, no Clube 
Cedrense e na CDL, 
durante o horário de 
expediente das 7h30 às 
11h30 e das 13h às 17h, 
até o dia 15 de abril. 
O edital completo com 
todas as informações 
está disponível para 
consulta no site oficial da 
Prefeitura.

O baile de gala, 
que ocorrerá este ano 
no dia 18 de maio, é 
considerado um dos 
eventos mais tradicionais 
e aguardados do 
município. Além de 
celebrar a beleza das 
jovens cedrenses, o 
evento busca encontrar 
representantes que 
possam promover a 
cultura e os valores locais 
em eventos tanto no 

âmbito municipal quanto 
regional.

As candidatas 
eleitas como Senhorita 
Cedrense e suas 
respectivas soberanas 
terão a importante 
responsabilidade de 
representar São José 
do Cedro em diversos 
eventos ao longo do ano. 
Além de participarem 
de atividades locais, 
as escolhidas terão 
a oportunidade de 
representar o município 
em eventos regionais, 
contribuindo para a 
divulgação da cidade e de 
sua cultura.

A abertura das 
inscrições para a escolha 
da Senhorita Cedrense 
2024 representa não 
apenas a busca por 
representantes da beleza 
local, mas também a 
valorização da cultura e 
dos valores do município 

de São José do Cedro. 
Com a participação e o 

empenho das candidatas, 
espera-se encontrar 
jovens comprometidas 
em promover a imagem 

positiva da cidade e 
em contribuir para o 
desenvolvimento da 
comunidade. O baile 
de escolha, marcado 
para o próximo mês de 

maio, promete ser um 
momento de celebração 
e de destaque para as 
futuras representantes da 
beleza cedrense.
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A administração 
municipal de Dionísio 
Cerqueira entregou na 
manhã de 5 de abril, 
para uso da Escola 
Municipal São Silvestre, 
um novo ginásio de 
esportes que era uma 
antiga solicitação da 
comunidade e dos alunos.

Assim, foi inaugurado 
um espaço amplo e 
moderno para a prática 
esportiva, um novo 
ginásio que poderá ser 
utilizado tanto pelos 
estudantes quanto pela 
comunidade do Bairro 
São Silvestre. 

Além do ginásio, 
diversas outras melhorias 
foram realizadas na 
Escola do bairro, 
incluindo a instalação 

de banheiros acessíveis, 
calçadas em paver, 
um ponto de ônibus, 
muros de proteção, 
uma nova área para 
a diretoria, reforma e 
construção de salas de 
aula, além de pintura 
e aprimoramentos 
na instalação elétrica 
e hidráulica. O 
investimento total 
aproximou-se de R$ 
1.000.000,00.

O ato de inauguração 
contou com a presença 
de lideranças locais, 
Thyago Gnoatto, 
prefeito; Bianca Maran 
Bertamoni, vice-prefeita; 
secretários municipais, 
vereadores, pais, alunos e 
professores.

O evento contou com 

a presença do agora 
licenciado secretário 
da Educação, Esporte 
e Cultura, Evandro 
Vargas, que expressou 
sua satisfação com 
a conclusão dessa 
importante etapa. 

“É uma alegria 
inaugurar esse amplo 
espaço, esse ginásio 
que foi construído para 
a escola São Silvestre”, 
declarou Vargas.

O investimento feito 
na escola, que antes 
enfrentava sérios desafios 
diante de estrutura 
defasada, agora servirá 
para melhorar o ensino, 
possibilitando melhores 
condições aos alunos 
e aos profissionais 
que atuam naquele 

educandário.
A vice-prefeita Bianca 

Maran Bertamoni, 
também compartilhou 
sua alegria com os 
avanços na educação 
local. 

“Hoje é um dia 
especial, já que estamos 
entregando este ginásio e 
as melhorias para escola 
para a população aqui 
do bairro São Silvestre. 
Quando assumimos, a 
escola tinha apenas 43 
alunos. Hoje conta com 
105 alunos, e entregamos 
esse ginásio, que foi uma 
promessa do prefeito há 
3 anos”, destacou Bianca.

Ela enfatizou o 
impacto positivo 
dessas melhorias na 
vida das crianças e na 

comunidade. 
“Estamos contentes 

em ver a educação ainda 
melhor aqui no São 
Silvestre. Investimos 
muito na nossa educação, 
e esta é mais uma obra 
que a administração 
entrega”, concluiu a vice-
prefeita.

O prefeito de Dionísio 
Cerqueira, Thyago 
Gnoatto, reforçou 
o compromisso da 
administração municipal 
com o desenvolvimento 
da região. 

“Estamos inaugurando 
esse ginásio, um espaço 
necessário para as 
atividades esportivas das 
nossas crianças. Esse 
investimento foi feito 
com recursos próprios 

do nosso município, e 
estamos orgulhosos de 
entregá-lo à comunidade”, 
declarou o prefeito.

Ele também destacou 
outras melhorias 
realizadas no bairro São 
Silvestre, incluindo a 
pavimentação asfáltica 
e a regularização das 
moradias. 

“Essa parceria com a 
comunidade escolar, com 
os pais, os professores 
e a APP é fundamental. 
Sempre ouvimos as 
necessidades e buscamos 
melhorias. Agradeço 
também aos vereadores 
pelo apoio”, concluiu o 
prefeito.

O novo espaço dedicado à educação e ao esporte tem como objetivo melhorar a qualidade do 
ensino público

GERAL.

Ginásio e reforma da Escola São Silvestre é 
entregue oficialmente para a comunidade
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Procure evitar investimentos que possam 
ser um risco para seu equilíbrio financeiro. 
Você tende a sentir um forte senso de 
oportunidade, o que lhe coloca na trilha de 
realizações importantes, contando com um 
pensamento inovador.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Seu senso de aventura pode lhe fazer 
cometer imprudências. Neste momento, 
um forte desejo de expansão tende a guiar 
você, marcada pelo encontro entre Lua, 
Júpiter e Urano em seu signo, o que ajuda 
a atuar com confiança, otimismo e origina-
lidade frente aos seus objetivos.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

É importante atuar de forma estruturada, 
evitando improvisações. A tendência é 
que você force seus limites ao encarar as 
dificuldades, visto o encontro entre Lua, 
Júpiter e Urano na área de crise, o que lhe 
gera um desgaste considerável do ponto 
de vista mental e físico.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

O encontro entre Lua, Júpiter e Urano 
no setor das amizades tende a lhe deixar 
socialmente expansiva a compartilhar 
ideias. Tente promover oportunidades de 
associação com grupos que compartilhem 
seus ideais. 

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Seus objetivos podem ganhar uma energia 
extra nesse momento de encontro entre 
Lua, Júpiter e Urano na área profissional, 
o que lhe faz se dedicar em busca de opor-
tunidades de expansão. Contudo, é preciso 
evitar radicalizar, buscando estruturar 
melhor suas ações.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Busque valorizar a diversidade de pensa-
mento. A expansão mental promovida pelo 
encontro entre Lua, Júpiter e Urano no 
setor espiritual tende a abrir caminho para 
novos estudos. Suas perspectivas dentro 
de sua área de atuação profissional podem 
se ampliar.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Lua, Júpiter e Urano no setor íntimo ten-
dem a promover transformações em seu 
jeito de encarar o mundo e a si mesma, 
buscando se transformar e se libertar de 
crenças limitantes. Tente se estruturar do 
ponto de vista patrimonial antes de tomar 
decisões importantes.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

As ideias compartilhadas podem expandir 
seus horizontes rumo a perspectivas mais 
ousadas. Neste momento, o trato humano 
e o diálogo tendem a ganhar energia, en-
quanto você valoriza parcerias autênticas 
e movidas por objetivos comuns.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Tente somar esforços com o entorno, a fim 
de dinamizar as parcerias. Seu desempe-
nho pode ficar mais arrojado na gestão do 
dia a dia, o que ajuda com ações inovado-
ras que tiram a rotina do lugar-comum, 
visto o encontro entre Lua, Júpiter e Urano 
no setor do cotidiano.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

O usufruto dos prazeres pode se elevar, 
o que pede cautela na gestão financeira. 
Suas ideias tendem a ganhar expressivida-
de frente ao encontro entre Lua, Júpiter 
e Urano na área social, o que lhe coloca 
em evidência nas dinâmicas de grupo e 
favorece intercâmbios estimulantes.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Busque dar um toque inovador ao am-
biente. A vida doméstica pode passar por 
um momento dinâmico tanto do ponto de 
vista da rotina, como dos relacionamentos 
desenvolvidos no dia a dia, deixando o 
lar mais prazeroso, visto o encontro entre 
Lua, Júpiter e Urano na área familiar.Nesta 

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

fase, oportunidades de crescimento ligadas 
à comunicação podem tomar corpo. O pen-
samento tende a se expandir em busca de 
conhecimento frente ao encontro Lua-Júpi-
ter-Urano no setor das ideias, o que lhe faz 
valorizar os estudos e a aproveitar o espaço 
de debate em rede.

Últimos 
lançamentos

 

DoMiNgo à NoiTE

Aos 75 anos de idade, Margot 
(Marieta Severo) é uma das maiores 
atrizes do Brasil. Casada há mais de 50 
anos com Antônio (Zécarlos Macha-
do), um escritor premiado que vive 
com Alzheimer avançado, ela vê sua 
vida mudar completamente quando 
descobre que também tem Alzheimer. 
Ela precisará correr contra o tempo se 
quiser terminar um último trabalho, 
se reconectar com os filhos e manter 
a independência para morrer em paz. 
Nesse processo, ela enfrenta obstá-
culos para manter sua independência 
e cuidar do marido sozinha, além do 
mais importante: manter o amor deles 
vivo diante da falta de memória.

o HoMEM DoS SoNHoS

Dirigido por Kristoffer Borgli, O 
Homem dos Sonhos é um filme de 
comédia estrelado pelo vencedor do 
Oscar Nicolas Cage. A trama acompa-
nha a vida de Paul Matthews, um pai 
de família infeliz que vive uma vida 
banal com sua esposa Janet (Ju-
lianne Nicholson) e suas duas filhas 
Sophie (Lilly Bird) e Hannah (Jessica 
Clement). No entanto, sua simples 
vida vira de cabeça para baixo quan-
do, misteriosamente, ele começa a 
aparecer nos sonhos de milhões de 
estranhos. Porém, uma hora, as apa-
rições começam a se transformar em 
um grande pesadelo, e Paul deverá 
enfrentar as consequências de seu 
inesperado estrelato.

 

DoNA LuRDES - o FiLME

Dona Lurdes (Regina Casé), é uma 
mãe e dona de casa que está sofrendo 
com a síndrome do ninho vazio quan-
do o seu último filho sai de casa. Para 
escapar da solidão, ela sai em busca 
de novas maneiras de preencher seus 
dias e sua vida. Pela sua sede de coisas 
novas, Dona Lurdes viverá novas 
experiências, construirá amizades e um 
novo amor.
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Departamento de Agricultura e SENAR promovem curso 
de Colhedora de Forragem

O Departamento de 
Agricultura de Bom Jesus 
do Sul, em parceria com 
o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural 
(SENAR), realizou um 
curso de Colhedora 
de Forragem, visando 
capacitar os operadores 
agrícolas locais nas 
técnicas de operação 
dessa importante 
máquina para a 
agricultura.

Com duração de 
três dias, o curso foi 
ministrado pelo instrutor 
do SENAR/PR, Cesar 
Augusto Hoepers, 
que compartilhou 

importantes informações 
teóricas e práticas 
aos participantes. Os 
operadores tiveram 
a oportunidade de 
aprender e aprimorar 
suas habilidades na 
operação da colhedora de 
forragem, contribuindo 
para o aumento da 
eficiência e qualidade nos 
serviços prestados no 
campo.

Atualmente, o 
município de Bom Jesus 
do Sul conta com sete 
patrulhas agrícolas e 
oito operadores que 
desempenham um 
papel fundamental 

na realização de 
serviços essenciais 
para a agricultura 
local. O curso de 
Colhedora de Forragem 
proporcionou uma 
excelente oportunidade 
para esses profissionais 
aprimorarem seus 
conhecimentos e 
técnicas, capacitando-
os para enfrentar os 
desafios do setor agrícola 
com maior segurança e 
eficiência.

A parceria entre 
o Departamento de 
Agricultura e o SENAR 
é fundamental para a 
capacitação contínua dos 

profissionais do campo 
em Bom Jesus do Sul. Por 
meio de iniciativas como 
essa, é possível garantir 
a atualização técnica 
e o desenvolvimento 
profissional dos 
operadores agrícolas, 
promovendo assim 
uma agricultura mais 
moderna, sustentável e 
produtiva.

O sucesso do curso 
de Colhedora de 
Forragem é resultado do 
empenho e colaboração 
de todos os envolvidos 
nessa iniciativa. O 
Departamento de 
Agricultura, o SENAR e 

os operadores agrícolas 
merecem reconhecimento 
pelo compromisso com a 
qualificação profissional 
e o desenvolvimento do 
setor agrícola em Bom 
Jesus do Sul. Parabéns 

a todos os participantes 
e que os conhecimentos 
adquiridos possam ser 
aplicados com sucesso no 
dia a dia do campo.

AGRO.

Capacitação de três dias proporciona aprimoramento técnico aos operadores agrícolas do município

Os novos veículos chegam para fortalecer a frota de atendimentos administrativos, proporcionando mais 
agilidade para ações junto à comunidade

GERAL.

Dois novos veículos chegam para uso do serviço público em 
São José do Cedro

A administração 
municipal de São José do 
Cedro deu um importante 
passo para aprimorar 
seus serviços com a 
aquisição de dois novos 
veículos destinados 
aos atendimentos 
administrativos. 

Os automóveis, duas 
Chevrolet Montana 
2023 zero quilômetro, 
representam um 
investimento significativo 
fruto de uma emenda 
impositiva no valor de R$ 
300 mil, destinada pelo 
deputado federal Valdir 
Cobalchini.

A chegada dos 
novos veículos marca 
um momento de 
modernização e eficiência 
na gestão municipal de 

São José do Cedro. Com 
tecnologia de ponta e 
confiabilidade da marca 
Chevrolet, os automóveis 
proporcionarão maior 
agilidade e qualidade nos 
deslocamentos realizados 
para atendimentos 
administrativos, 
fortalecendo os serviços 
prestados à comunidade.

A destinação da emenda 
impositiva pelo deputado 
Cobalchini demonstra o 
comprometimento e a 
parceria entre o poder 
público municipal e 
as esferas estaduais e 
federais. O investimento 
de R$ 300 mil na 
renovação da frota de 
veículos é um reflexo do 
trabalho conjunto em prol 
do desenvolvimento e 

bem-estar dos cidadãos de 
São José do Cedro.

“Com a chegada destes 
dois novos veículos 
conseguiremos continuar 
com a qualidade de 
serviço e a excelência 
no atendimento 
aos munícipes. A 
modernização da frota é 
parte integrante de um 
plano de ação voltado 
para a melhoria contínua 
dos serviços públicos 
e o fortalecimento da 
infraestrutura municipal. 
Queremos agradecer ao 
deputado Valdir Cobalchini 
pela atenção que tem 
destinado ao nosso 
município”, concluiu João 
Luiz de Andrade, prefeito 
de São José do Cedro.

Na foto, prefeito João, vice Elmar e ex-secretária Kelly 
recebem as chaves do veículo, que foi entregue ao município 
no dia 3 de abril
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GERAL.

José Borsatto reassume cadeira na Câmara de 
Vereadores
O vereador estava como Gerente Geral da prefeitura, quando conduziu alguns trabalhos como 
pavimentações de bairros

Na terça-feira, 2 de 
abril, o vereador José 
Borsatto retornou ao 
poder legislativo. 

Em uma coletiva de 
imprensa, nossa equipe 
teve a oportunidade 
de conversar com o 
vereador, que falou os 
projetos que contribuiu 
para concluir durante seu 
tempo como secretário 
geral de Barracão.

Ao retomar seu 
assento na câmara 
municipal, o vereador 
Borsatto expressou 
profunda satisfação por 
voltar à casa legislativa 
após dois anos e meio de 
dedicação ao executivo. 

“É muito bom poder 
voltar a esta casa 
novamente, com muitas 
ideias de requerimentos 
e pedidos para serem 
encaminhados através do 
legislativo”, afirmou. 

Durante seu mandato 
no executivo, Borsatto 
se dedicou arduamente 
a diversas áreas, 
aprendendo diariamente 
com as demandas e 
desafios enfrentados. 
Sua decisão de não ter 
uma sala própria, mas 
compartilhar espaços 
com outros setores, 
reflete seu compromisso 
em aprender e colaborar 
com diferentes áreas da 
administração pública.

Durante sua gestão, 
Borsatto esteve envolvido 
em uma variedade de 
projetos que impactaram 
positivamente Barracão. 
Entre os destaques, 
estão a construção da 
ponte do São Roque, a 
pavimentação de 7.8 km 
de asfalto em São José e 
a melhoria de 22 ruas na 
cidade. 

Além disso, 

investimentos 
significativos foram 
feitos em áreas cruciais, 
como educação, saúde e 
esporte. Escolas foram 
reformadas, postos de 
saúde reabertos após 
anos de inatividade e 
o município passou 
a investir 30.8% de 
sua arrecadação na 
saúde, em resposta aos 
desafios enfrentados pela 
pandemia de COVID-19 e 
outras enfermidades.

Olhando para o futuro, 
Borsatto compartilhou 
algumas das iniciativas 
em andamento e 
previstas para Barracão. 
Projetos como a 
liberação da praça de 
Barracão e o início das 
obras do tão aguardado 
calçamento Zanoni são 
exemplos tangíveis do 
compromisso contínuo 
com o desenvolvimento 

da cidade. Além 
disso, parcerias com 
o governo estadual 
garantem investimentos 
em infraestrutura, 
como asfaltamento 
de ruas e implantação 
de iluminação LED, 
visando um modelo de 

política pública mais 
sustentável e alinhado 
às necessidades da 
população.

“Temos uma 
excelente relação com 
a população, estamos 
sempre em contato 
com os moradores, 

tantos dos bairros 
como das comunidades 
do interior, e a gente 
trabalha com objetivos 
de promover a qualidade 
de vida e o bem estar da 
coletividade”, concluiu 
Borsatto.
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Abertura do Campeonato de Futsal será dia 13 
em Barracão

A administração 
municipal, por meio da 
Secretaria de Esportes, 
convida todos os 
moradores e suas famílias 
para prestigiarem a 
emocionante abertura do 
Campeonato Municipal 
de Futsal 2024. 

O evento ocorrerá no 
próximo sábado, dia 13 
de abril, no Ginásio de 
Esportes Bragamatte, 
com início marcado para 
as 17h30. 

“Prepare-se para uma 
tarde repleta de jogos 
eletrizantes e muita 
emoção em quadra. O 
Campeonato Municipal 
de Futsal 2024 promete 
trazer uma série de 
confrontos acirrados 
entre as equipes locais, 
cada uma em busca 
da glória e do título”, 
comentou Márcio. 

Confira abaixo os jogos 

que marcarão o pontapé 
inicial desta competição 
emocionante:

17h30min - Abertura 
Oficial; 18h00min 
- Primeiro Jogo; 
19h30min - Segundo 
Jogo; 21h00min – 
Encerramento.

O Campeonato 
Municipal de Futsal 2024 
é uma iniciativa que 
visa promover a prática 
esportiva, o espírito de 
equipe e a integração 
entre os moradores de 
Barracão. 

“Ao comparecer a 
este evento, você estará 
apoiando os atletas 
locais e contribuindo 
para o desenvolvimento 
do esporte em nosso 
município. A abertura 
do Campeonato 
Municipal de Futsal 2024 
promete ser um evento 
emocionante e cheio de 

energia, reunindo toda a 
comunidade de Barracão 
em torno do esporte e 
da competição saudável. 

Não deixe de participar 
e prestigiar os talentosos 
atletas locais enquanto 
disputam cada lance em 

busca da vitória. Prepare-
se para uma tarde repleta 
de emoções e vibrações 
positivas no Ginásio de 

Esporte Bragamatte”, 
concluiu Márcio.

ESPORTES.

A administração municipal, através do secretário de Esportes, Márcio de Camargo, convida a toda 
população para o evento

GERAL.

Ascoagrin realiza reunião para criação do núcleo de 
turismo e eventos
Objetivo do novo Núcleo é promover e incrementar o turismo sustentável e valorizar os recursos locais 
na Tri Fronteira 

A Associação 
Empresarial da Fronteira 
– Ascoagrin realizou, na 
manhã desta segunda-
feira, 8 de abril, uma 
reunião, com empresários 
do setor, para definir a 
criação do Núcleo de 
Turismo e Eventos da 
Fronteira.

O objetivo principal do 
novo Núcleo é promover 
o turismo sustentável 
e valorizar os recursos 
locais na Tri Fronteira. 

Segundo a presidente 
da Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade, 
também serão 
estabelecidos indicadores 
de desempenho para 
avaliar o sucesso das 
iniciativas e garantir 

benefícios equitativos 
para todos os envolvidos.

As reuniões 
futuras irão focar 
no planejamento 
estratégico, na inclusão 
da comunidade local, na 
qualificação profissional 
e na melhoria da 
infraestrutura turística. 

“Está aberto o convite 
para todos os associados 
à Ascoagrin, de áreas 
afins ao turismo, bem 
como a não associados, 
que queiram integrar o 
quadro associativista, 
para participar conosco 
da construção deste 
Núcleo”, afirmou a 
presidente Dayana;

Como parte do 
Programa Empreender, o novo Núcleo, bem como 

os demais já existentes 
na Ascoagrin, têm todo o 
amparo da Federação das 

Associações Empresariais 
de Santa Catarina - 

FACISC.

Estão abertas as inscrições 
para o processo de seleção 
de bolsistas para atuar no 
Napi Genômica – Projeto de 
Pesquisa Genomas Paraná. 
São quatro bolsas de pós-

doutorado: duas para as 
áreas de Genética, Biologia 
Molecular ou Epidemiologia 
e outras duas para a área 
de Bioinformática. As bolsas 
são de 40 horas semanais, 

com valores de até R$ 5.500, 
dependendo do tempo de 
formação como doutor. As 
inscrições vão até o dia 12 de 
abril.

O bolsista de Genética será 

responsável por supervisionar 
alunos de iniciação científica, 
mestrado e doutorado em 
atividades como extração 
e quantificação de ácidos 
nucleicos (DNA e RNA) 

de amostras biológicas 
como sangue, saliva e 
fezes. O bolsista também 
terá responsabilidade na 
organização, armazenamento 
e gerenciamento de 

amostras biológicas, além de 
organização e gerenciamento 
de dados epidemiológicos e 
análises estatísticas correlatas.

Programa genomas Paraná está com inscrições abertas para bolsistas com pós-doutorado
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ESTADo Do PARANÁ
MuNiCÍPio DE BoM JESuS Do SuL 

PREFEiTuRA MuNiCiPAL 

ESTADo Do PARANÁ
MuNiCÍPio DE FLoR DA SERRA Do SuL 

CÂMARA MuNiCiPAL DE VEREADoRES

O governador Jorginho 
Mello e a secretária de 
Estado da Saúde, Carmen 
Zanotto, formalizaram a 
contratação de oito novos 
leitos de UTI no Hospital 
Maicé, na cidade de 
Caçador, no Meio-Oeste 
catarinense. A assinatura 
realizada nesta quarta-
feira, 10, é mais um passo 
na meta de abrir 170 
novas Unidades de Terapia 
Intensiva em todo o estado 
para fortalecer e ampliar 
a rede de atendimento da 
saúde pública.

“Isso vai melhorar 
o atendimento com 
mais leitos, mais 
serviço disponível e 
consequentemente 
melhorando a qualidade 
do atendimento pras 
pessoas que precisam. Nós 
temos feito um grande 
trabalho na área da saúde, 
da recuperação da saúde 
como um todo no estado 
de Santa Catarina. A 
gente nunca trabalhou 
tanto, no credenciamento 
de serviço, no aumento 
de leito de UTI, além da 
ampliação de hospitais. 
Não deixamos de atender 
nenhuma pessoa no 
estado por falta de leito”, 
disse Jorginho Mello.

governo do Estado 
abre oito novos leitos 
de uTi em hospital de 
Caçador PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL

ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 9/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 9/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 24/04/2024,  às 08h30min,  que  tem por  objeto a Aquisição de uniformes
escolares.
Recebimento das propostas: de 12/04/2024 às 08h00min até 24/04/2024 às
08h00min.
Abertura das propostas: 24/04/2024, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 24/04/2024, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro. 
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 08 de abril de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
Processo Administrativo: nº 04/2024
Dispensa Presencial: nº 04/2024

Torna-se público que a  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR,
por meio do Departamento Administrativo, realizará  dispensa na   forma Física  ,  com
critério de julgamento MENOR PREÇO POR ITEM,  na hipótese do art. 75, inciso II,
nos termos da Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021, da  Resolução,  nº 12/2023 do
Legislativo e demais legislações aplicáveis.
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA ASSESSORIA E
EXECUÇÃO  DE  PROGRAMA  DE  GESTÃO  EM  SAÚDE  E  SEGURANÇA
OCUPACIONAL  A  FIM  DE  ATENDER  AS  NECESSIDADES  DA  CÂMARA  DE
VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL.
Valor máximo estimado: R$ 2.519,89 (dois mil quinhentos e dezenove reais com
oitenta e nove centavos).
Data do início do recebimento das propostas: 12/04/2024 às 08h00min
Data do fim para recebimento das propostas: 16/04/2024 às 17h00min
Intervalo mínimo: 03 (três) dias
Sessão de julgamento: 17/04/2024 às 08h30min
ENDEREÇO ELETRÔNICO PARA ENVIO DAS PROPOSTAS E DOCUMENTAÇÃO:
licitacao@flordaserradosul.pr.leg.br ,  ou poderão ser  entregues presencialmente  no
setor de protocolo da Câmara de Vereadores de Flor da Serra do Sul, dentro do prazo
de recebimento das propostas. 
LINK DO EDITAL: Portal Transparência: https://transparencia.e-publica.net/epublica-
portal/#/flor_serra_sul/portal/compras/licitacaoTable?entidade=1521  
Exclusividade ME/EPP/EQUIPARADAS: ☒ Sim  ☐ Não
Margem de Preferência Local/Regional: ☐ Sim  ☒ Não
Horário de Referência: Brasília-DF

Flor da Serra do Sul/PR, 10 de abril de 2024.

Nelson Aloisio Kunsler
Presidente

GERAL.

São José do Cedro se prepara para a 7ª etapa 
da Copa Sul Brasil de Gaiola Cross
Evento consagrado retorna à cidade com expectativas elevadas e grandes novidades, com 
programações gastronômicas e show com Marcos Modão

No município de São 
José do Cedro, a tão 
aguardada 7ª etapa da 
Copa Sul Brasil de Gaiola 
Cross está prestes a 
tomar conta do cenário. 

Com um histórico 
de sucesso e uma base 
de fãs, este evento já 
se consolidou como 
uma das atrações mais 
emocionantes da região, 
atraindo público de 
diversas localidades em 
busca de velocidade, 
competição e muita 
diversão.

Desde o encerramento 
da última edição, a 
equipe organizadora 
vem trabalhando 
incansavelmente nos 
bastidores para garantir 
que esta seja uma edição 
memorável. 

João Stocco, um 
dos organizadores do 
evento, tem uma grande 
equipe por trabalhando 
arduamente deixar tudo 
certo para o evento.

“Estamos trabalhando 
neste projeto desde o 
término da última edição, 
e agora estamos nos 
estágios finais para a 
realização da 7ª etapa da 
Copa Sul Brasil, que teve 
seu início em janeiro e 
terá seu encerramento 
em dezembro, sendo 
composta por 15 
etapas. É um momento 
emocionante, pois 
estamos ansiosos para 
receber os melhores 
pilotos desta modalidade, 
que estarão no dia 27 e 
28 de abril em São José 
do Cedro”, comentou 

João.
Uma das 

características mais 
marcantes do Gaiola 
Cross é a sua abertura 
a todos os interessados, 
independentemente 
de filiação a clubes ou 
outras organizações. 

João Stocco enfatizou 
que todos os pilotos das 
cidades da região são 
bem-vindos a competir 
no município, basta uma 
gaiola (que é tipo um 
jipe adaptado), refletindo 
a essência inclusiva e 
amigável deste evento.

“Convidamos a toda 
a comunidade para a 7ª 
etapa da Gaiola Cross, 
nos dias 27 e 28 de abril, 
no Lago Municipal de 
São José do Cedro. O 
evento contará com uma 

programação repleta 
de emoções, incluindo 
treinos livres no sábado 
de manhã, seguidos pela 
Copa Cidade à tarde. No 
domingo, a competição 
principal da Copa Sul 
Brasil terá início às 8 
horas da manhã, sem 
hora para terminar. 
Teremos espaços de 
gastronomia, lazer e 
até mesmo área para 
camping. No sábado à 
noite, haverá um show 
com Marcos Modão. O 
ingresso para o show 
do Marcos Modão será 
extremamente acessível, 
de apenas R$ 15, e 
todo o valor arrecadado 
será revertido para a 
manutenção do grupo 
nas competições”, 
concluiu João Stocco.




